
ACTA SESIÓN 
ORDINARIA 2/24 

A los 24 días del mes de mayo de 2024, siendo las 9:00 hs. se  
da inicio a la Sesión Ordinaria N°  2/24 del Consejo Asesor de 
la Licenciatura en Administración de la Universidad Nacional 
de Moreno de forma virtual mediante el campus virtual de la 
Universidad Nacional de Moreno presidida por la Coordinadora 
Vicedecana, Leticia PATRUCCHI (DNI N°  27.330.621). Se 
encuentran presentes, el consejero del claustro docente de la 
carrera Walter KLEIN (DNI N°  22.606.244), la consejera del 
claustro de estudiantes de la carrera, Patricia JUAREZ (DNI 
N°  27.123.789) y la consejera suplente del claustro docente 
de la carrera Sara Melo (DNI N°  25.867.908) 

En primer lugar, la coordinadora dio lectura a la orden del 
día e informó que debido a la necesidad de incorporar una 
revisión adicional al programa propuesto en el punto b), el 
mismo no se trataría en esta reunión quedando pospuesto su 
tratamiento a la próxima reunión de Consejo. 

Siguiendo con el tratamiento del primer punto del orden del 
día, informa que tal como consta en la documentación remitida 
la consejera de la carrera María Soledad CARDOSO (DNI N°  
30.304.787) solicitó, por motivos personales, licencia en su 
cargo de docente ordinario a partir del 25 de marzo, 
solicitud que fue tratada v aprobada en el Consejo de 
Departamento de Ciencias Económicas y Jurídicas en su sesión 
del 27 de marzo y otorgada hasta julio del corriente. A 
partir de esta licencia, esta coordinación fue informada que 
debía asumir el/la consejero/a suplente que siguiera en el 
orden de lista correspondiendo a la consejera Sara Melo (DNI 
N°  25.867.908). Asimismo, comparte que consultada la no 
objeción sobre las funciones que actualmente desempeña como 
Directora Académica del Departamento, puede asumir en esta 
función dentro del Consejo de Carrera. El consejo Walter 
KLEIN da la bienvenida a la consejera, a lo que se suman el 
resto de los consejeros, acompañando la incorporación como 
consejera titular al Consejo. 

El segundo punto supone avanzar en la propuesta de 
articulación con la carrera de Contador Público Nacional a 
partir de un conjunto de materias comunes, cinco asignaturas 
específicas, que junto con las del ciclo general y las 
completarías permitirían alcanzar casi el 60% de la carga 
horaria de la carrera con asignaturas comunes c equivalentes. 
En este caso, específicamente se busca que a partir de 
impulsar un instrumento normativo se pueda otorgar la 
equivalencia automática para tres asignaturas - Sistemas 
Administrativos (1134-1442), Sistema Público de 
Administración 	Financiera 	y 	Control 	(1145-1451) 	y 
Administración de Personal (1143-1444) donde los contenidos 
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mínimos y objetivos de aprendizaje son equivalentes- con 
complemento o coloquio para otras dos - Administración 
Financiera (1142-1452) y Costos para la toma de Decisiones 
(1146, Costos-1445, en el caso de CPN), va que en este caso 
los contenidos mínimos no son 100% equivalentes. En estas 
asignaturas ya se viene otorgando por equivalencia cada una 
de las solicitudes, pero que supone en cada caso deba 
completarse todo el proceso de consideración. El Consejo 
KLEIN consulta en las dos materias donde se requiere 
coloquio, cuáles son esos contenidos. La coordinadora comenta 
cuáles son los contenidos en cada caso y como varía en 
función de si la solicitud,de origen es de CPN a Licenciatura 
en Administración y viceversa. Respecto al contenido de 
valuación de activos, en el caso de Administración 
Financiera, suele requerir un esfuerzo importante cuando en 
Administración tenemos poca formación en Contabilidad. Al 
respecto la coordinadora comenta que por ello esa materia 
tiene esa diferencia de carga horaria menor en el caso los 
Contadores. El consejo KLEIN considera que apuntar a 
converger más y las acciones que puedan favorecer y aceitar 
más los mecanismos burocráticos son positivas, entiendo el 
trabajo que se hizo con los responsables en cada área. La 
consejera MELO comenta sobre el complemento de ambas 
formaciones, y que al poder hasta verse reflejado en el 
sistema SIU- GUARANI alienta la formación conjunta. La 
consejera JUAREZ consulta sobre la equivalencia de contenidos 
de sistemas administrativos y la coordinadora comenta como se 
otorga en la actualidad. También comparte los comentarios del 
consejero KLEIN respecto a los contenidos contables y. de 
administración financiera, así como el interés dé la cursada 
común. Asimismo, los consejeros señalan el desafío de 
integrar profesionales en las asignaturas de la carrera de 
recepción. La propuesta es aprobada por unanimidad. 

El segundo punto de la agenda es la propuesta de convocar al 
desayuno de graduados de este año, el tercero que se realiza. 
La Coordinadora comenta sobre la dinámica de los dos últimos, 
y para fortalecer la participación tomarse más tiempo para 
convocarlos, posiblemente para fines de junio, o si no ya 
para agosto, luego del receso; así como fortalecerlo con 
alguna actividad o presentación sobre la práctica 
profesional. Al respecto el consejero KLEIN comparte que son 
instancias importantes de intercambio, que también, sería 
importante fortalecer con la información que cuenta la 
Secretaría Académica y articular más en el análisis de sus 
trayectorias, intereses y las propuestas a graduados, y que 
es interesante pensar en términos medio y fin, por ejemplo, 

pensando en la propuesta de posgrado o los consejos de 
graduados. La coordinadora comenta que es el objetivo, que en 
el caso de los Consejos hay una limitación más vinculada a la 
constitución previa formal del consejo del Departamento y los 
de carrera como Comisiones. La conseja MELO comenta cómo esa 
forma institucional y su proceso de constitución, 	quedando 



pendiente poder ver alternativas. Asimismo, se comenta sobre 
actividades de formación que se ofertaron en 2022 y 2023 en 
base a los interesas de graduados. La propuesta se aprueba 
por unanimidad. 

Finalmente, se presentaron las propuestas de asignatura con 
porción de educación a distancia, en esta caso híbridas: 
presenciales cuatro horas, y virtuales asincrónicas dos 
horas, 	para 	el 	segundo 	cuatrimestre: 	Sistemas 
Administrativos, Dirección y gestión de organizaciones de la 
soci,edad civil y.Organización estatal y políticas públicas. 
En este Ultimo caso de plantearon los cambios propuestos en 
base a las preocupaciones que la consejera JUAREZ, 

-compartidas por las docentes de la materia. Se realizaron 
diferentes intercambios sobre los desafíos de la virtualidad. 
La coordinadora planteó sobre trabajar sobre la autonomía que 
supone la virtualidad asincrónica. La consejera MELO señala 
las dificultades de actividades prácticas de manera virtual, 
que es más rico presencial, así corno la importancia de ir 
utilizando distintds recursos según cómo van respondiendo los 
estudiantes. El Consejero KLEIN señala la riqueza de usar 
todos los recursos, y considerar aspectos como las 
trayectorias, las caracterásticas de cada curso y las 
limitaciones en la participación, así.  como las limitaciones 
.de equipamiento o- Conexión, que es importante reforzar. La 
consejera :JUAREZ señala en este sentido que está más 'complejo 
este año el acceso a intecnet. La consejera MELO . señala 
relevar con tos docentes las demandas respecto, a qué reforzar 
..án términos de los.  recursos . con charlas o intercambios con la 
Secretaria Académida.' La 'coordinadora señala las debilidades 
sobre el cumplimiento de las•actividades y recursos: por parte 
.de los estudiantes:E1 cónsejeto KLEIN señala tener en cuenta 
diferenteS grupósáái• comO-sdeotisideracio'n én términos'de 
trayectos fcfláati~ o'avaluativos. Los consejos comparten la 
importancia' de' • 'recoger 	nUeStra 'eperienCia 	y 	otras 
instituciones y considerarla' én términos de los lineamientos 
del SIEDUM. La- propuesta de asignaturas fue aprobada por 
unanimidad. 

Siendo las. 10:37 hora:s, se da por finalizada la 2da Sesión 
Ordinaria del Consejo, Asesor,de.la  Carrera de Licenciatura en 
Administración de 2024. • 
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